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O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, reforçou, on-
tem (28), o compromisso 
da gestão municipal de in-
vestir em novas estruturas 
básicas de saúde e refor-
mar as existentes, para as-
sim conseguir  e ampliar a 
cobertura assistencial da 
Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) em todas 
as zonas da capital ama-
zonense e seguir elevan-
do os índices no programa 
“Previne Brasil”, do gover-
no federal.

David investe em novas 
estruturas básicas de saúde 
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Ex-presidente recebeu conjuntos 
de joias com Rolex de diamantes
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Messi quer 
reduzir salário 
pelo Barça 

ÍDOLO 

O Barcelona pode estar perto 
de ter de volta o maior ídolo do 
clube e um dos maiores joga-
dores da história do futebol. O 
retorno de Messi para o clube 
catalão pode se tornar realida-
de na próxima temporada, após 
dois anos de sua saída.

Segundo o jornalista e stre-
amer Gerard Romero, o camisa 
30 do PSG aceitaria reduzir o 
salário e se adaptar às con-
dições financeiras atuais do 
Barça. Em uma live na ‘Twi-
tch’, Romero contou que Joan 
Laporta, presidente do clube, 
vai precisar ter uma conversa 
com o jogador.

“Leo Messi está pronto para 
aceitar um corte salarial e se 
adaptar a um salário de acordo 
com a situação do Barça. La-
porta precisa ter uma conversa 
cara a cara com ele. Leo viu os 
torcedores do Spotify Camp 
Nou cantando seu nome no 
último domingo”.

Gerard Romero completou 
dizendo que pessoas da direto-
ria do Barcelona que eram con-
tra o retorno de Messi agora 
concordam com a negociação, 
alegando que pode ser positiva 
financeiramente.O vínculo do 
argentino se encerra em julho 
de 2023 e o jogador já está livre 
para assinar um pré-contrato 
com novo clube.

Manaus, quarta-feira 29 de março de 2023

Gabriel Bravoredacao@emtempo.com.br |
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Duas medalhas de ouro 
Steffano Cardoso, 
de 16 anos, brilha 
em competição 
internacional

DIVULGAÇÃO/ FAAR

O lutador Steffano 
Cardoso, de 16 anos, 
garantiu duas me-
dalhas de ouro no 

Pan-Americano Jiu-jitsu 
Champion Juvenil Blue Mi-
ddle e Absolute, segunda 
maior competição da mo-
dalidade, realizado na cida-
de de Kissimmee, na Flórida 
(EUA). Com apoio do Gover-
no do Amazonas, por meio da 
Fundação Amazonas de Alto 
Rendimento (Faar), o atleta 
recebe o Bolsa Esporte Es-
tadual com promessa no alto 
rendimento amazonense. 

“Quando temos atletas 
amazonenses conquistan-
do títulos internacionais, 
sabemos que o nosso tra-
balho está no caminho cer-
to. Por isso, o Governo do 
Amazonas tem dado todo 
suporte necessário, essa 
vitória só confirma que os 
investimentos estão tra-
zendo grandes resultados”, 
disse o diretor-presidente 
Faar, Jorge Oliveira.  

Organizado pela Interna-
tional Brazilian Jiu-Jitsu 
Federation (IBJJF), a edi-
ção 2023 do Pan-Ameri-
cano de jiu-jitsu é uma das 
competições mais impor-
tantes do calendário anual 
da modalidade. 

Praticando o esporte há 
mais de 9 anos, Steffano 
garantiu duas medalhas de 
ouro nas categorias Juvenil 2 
Médio e Absoluto Pesado. O 
atleta destacou que a dispu-
ta serviu como preparação 
para o Campeonato Mundial 
de Jiu-jitsu que acontecerá 
na Califórnia (EUA). 

Em Tempo

“Na competição realizei 
lutas boas e bem fina-
lizadas, gostei bastante 
da minha performance 
e agora é trabalhar para 
consertar os erros e no 
próximo campeonato vol-
tar ainda melhor. Quero 
agradecer o governador 
Wilson Lima, por investir 

no esporte, elevando o ní-
vel do jiu-jitsu”, destacou 
o atleta Steffano. 

Além da conquista no 
Pan-americano, o atleta 
é destaque em competi-
ções regionais, nacionais 
e mundiais. Já foi cam-
peão Amazonense de Jiu-
-jitsu em 2022 e disputou 

o Campeonato Mundial 
Absoluto CBJJE, em São 
Paulo (SP). 

Bolsa Esporte
Lançado pelo Governo 

do Amazonas, o Bolsa 
Esporte Estadual, bene-
ficiou 89 atletas, desde 
a base, paratletas, alto 

rendimento e alto ren-
dimento olímpico. O pa-
trocínio inédito busca 
contribuir para formação 
de novos atletas, além 
de ser um incentivo para 
que os contemplados al-
cancem níveis nacionais 
e internacionais em suas 
modalidades.

Atleta Steffano Cardoso segura suas duas medalhas de ouro conquistadas no Pan-americano de jiu-jitsu, realizado nos EUA

Hacker invade conta de Neymar no Twitter
REDES SOCIAIS

Principal astro do 
futebol brasileiro, 
Neymar teve a conta 
no twitter hackeada 
na tarde dessa ter-
ça-ferira (28). Qua-
tro postagens foram 
feitas pelos invasor 
no perfil do atacan-
te da Seleção e do 
Paris Saint Germain, 
até o acesso aos in-
truso ser bloqueado 
e o atacante ter sua 
conta de vota. 

O autor do ataque 
se intitula @zestyx6, 
e recentemente tam-
bém invadiu as redes 
sociais de alguns, na 
época, jogadores do 
Flamengo, como Ro-
dinei e Diego Ribas.

Nas publicações, os 
invasores comparti-
lharam uma série de 
mensagens aleató-
rias e outras conten-

ANTONIO BORGA/ EURASIA SPORT/ GETTY IMAGES

Atacante brasileiro Neymar durante jogo do clube francês Paris Saint Germain

do pedidos de abraços, 
salves e recados para 
companheiros usan-
do o nome do atleta. 
Além disso, eles ain-
da chegaram a atacar 
diretamente a página 
Choquei.

Sobrou também para 
a atriz Bruna Marque-
zine, ex-namorada do 
astro. Além do ata-
cante, a conta da irmã 
dele, Rafaella, também 
foi invadida, rendendo 
uma “brincadeira” do 
hacker ao tuitar “TE 
AMO @BruMarquezi-
ne” pelo perfil da in-
fluencer. Por enquan-
to, não há relatos sobre 
invasões ao Twitter de 
outros jogadores.

Se você não for uma 
pessoa pública, como 
o caso de Neymar e 
outros jogadores de 
futebol, é improvável 

que um hacker tente 
invadir sua conta. Ain-
da assim, algumas es-
tratégias de segurança 
são válidas para qual-
quer rede social.

Para garantir a pro-
teção da sua conta no 
Twitter, é interessante 
manter algumas boas 
práticas, como criar se-
nhas fortes - ou seja, 
que incluam letras, 
números e caracteres 
especiais - e não sair 
compartilhando seu 
login do Twitter em 
quaisquer platafor-
mas. Essa última dica 
é válida principalmen-
te para serviços de, por 
exemplo, ver quem vi-
sualizou o seu perfil na 
última hora. Normal-
mente, eles solicitam 
que você faça login na 
sua conta, e é aí que 
mora o perigo.

para o AM no Pan-americano de jiu-jitsu



Câmara proíbe medidores
A CMM (Câmara Municipal de Ma-

naus) aprovou de forma definitiva, 
nesta segunda-feira (27), a proibição 
da instalação de medidores aéreos 
de energia elétrica – o SMC (Siste-
ma de Medição Centralizada) – pela 
Amazonas Energia. Para evitar que a 
norma seja derrubada pela Justiça, 
o vereador Caio André (PSC), autor 
da proposta, alegou poluição visual. 
O Projeto de Lei nº 375/2022 foi 
subscrito por 27 vereadores e havia 
sido aprovado em primeira discussão 
na quarta-feira (22). O projeto será 
enviado para sanção do prefeito Da-
vid Almeida (Avante).

Deputados gastam R$ 1 mi
A Assembleia Legislativa do Ama-

zonas (Aleam) gastou R$ 1,1 milhão 
em festas e homenagens em 2022. 
Para este ano, o valor empenhado 
aumentou para R$ 1,5 milhão, alta 
de 40%. A empresa Contemporâneo 
Festas e Eventos Ltda. recebeu R$ 
807.833,35 em 2022. Para 2023, a 
Aleam reservou R$ 1.130.966,65. A 
Antônio Gonçalves Pedrosa recebeu 
R$ 242.187,50 ano passado. Em 10 de 
janeiro deste ano foi empenhado o 
valor para o exercício 2023 de R$ R$ 
339.062,50. O menor valor é desti-
nado à Ferreira e Rocha Comércio de 
Flores Naturais Ltda. O empenho em 
favor da empresa foi de R$ 39.858,35 
em 2022 e subiu para R$ 55.801,69.

Reassentamento
O governador do Amazonas, Wil-

son Lima, deu início ontem ao re-
assentamento de mais 200 famílias 
da Comunidade da Sharp e Manaus 
2000 que vivem na área de interven-
ção do Programa Social e Ambiental 
de Manaus e Interior (Prosamin+) e 
foram afetadas pelas fortes chuvas 
do último sábado (25). 

Inicialmente, 142 famílias que já es-
tavam com processos de reassenta-
mento adiantados estão recebendo 
soluções de moradia, como indeniza-
ções e auxílio, em valores que somam 
mais de R$ 8 milhões. O pagamento 
foi realizado no Centro de Conven-
ções do Amazonas Vasco Vasques, 
Zona centro-sul de Manaus.

Manaus, promissora para empre-
endedores

A capital amazonense é a 22ª ci-
dade dentre as 101 mais populosas 
no Brasil com melhores condições 
para o empreendedorismo, segundo 
ranking do Índice de Cidades Empre-
endedoras (ICE) referente ao perío-
do de 2022/2023, divulgado nesta 
segunda-feira (27). O levantamento 
foi produzido pela Escola Nacional de 
Administração Pública (Enap), o rela-
tório abrange os 101 municípios mais 
populosos do Brasil, “organizados de 
acordo com as melhores condições 
para empreender”, pela Agência Bra-
sil. De acordo com o ranking, Manaus 
está em 13ª quando o quesito ava-
liado é a “cultura empreendedora”.

Baixa prevenção
Estudo divulgado pela Fundação 

do Câncer no último domingo (26) 

aponta que os Estados da Região 
Norte têm a menor cobertura va-
cinal completa (primeira e segunda 
doses) contra o Papilomavírus hu-
mano, o HPV, o principal responsá-
vel pelo câncer de colo de útero,em 
mulheres,e outras formas da doen-
ça em homens. A Região Norte foi 
a que registrou mais mortes por 
câncer de colo de útero de 2016 a 
2020, superando, inclusive, a média 
de mortes nacionais. Na Região 
Norte, a cada 100 mil mulheres, 
9,6 morreram em decorrência da 
doença. 

Trajano reclama de juros
A presidente do conselho de 

administração do grupo Magazine 
Luiza, a empresária Luiza Trajano, 
afirmou estar preocupada com o 
nível elevado da taxa básica de 
juros no país. Na semana passada, 
ela disse não entender por que a 
taxa básica saiu de 2% para mais 
de 13% ao ano. A elevação dos juros 
é um instrumento de política mo-
netária do Banco Central (BC) que 
visa a controlar a alta de preços na 
economia (inflação) através de me-
didas que encareçam a liberação 
de crédito. A medida desestimula, 
portanto, o consumo da população.

Nikolas em defesa de Lira
O deputado federal Nikolas Fer-

reira (PL-MG), que assumiu a pre-
sidência do diretório do Partido 
Liberal na cidade de Belo Horizonte, 
saiu em defesa do presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL). Em um vídeo divulgado nas 
redes sociais, Nikolas também alfi-
netou o Supremo Tribunal Federal 
(STF) e o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG). “Agora 
estamos tendo um embate em re-
lação às MPs, às comissões mistas, 
de como será feito. Quero abrir os 
olhos da população brasileira que, 
geralmente, acha que o senador é 
só um deputado mais velho”, disse.

Julgamento de Dom e Bruno
Os acusados das mortes do indi-

genista Bruno Araújo Pereira e do 
jornalista Dom Phillips serão inter-
rogados no dia 17 de abril. A data 
foi fixada pelo juiz Fabiano Verli, da 
Justiça Federal do Amazonas. Ele 
preside a audiência de instrução e 
julgamento que começou no dia 20 
deste mês. Antes do interrogatório, 
Verli ouvirá outras três testemu-
nhas no dia 11 de abril.  A audiência, 
que tinha previsão de ser concluída 
em três dias, teve o prazo dobrado 
em razão de falhas na internet. 

O problema foi registrado tanto 
na sede da Justiça Federal em 
Tabatinga.

Redução da maioridade penal
Os deputados federais Bia Ki-

cis (PL-DF) e Evair Vieira de Melo 
(PP-ES) defendem que o Congres-
so Nacional debata a redução da 
maioridade penal para 14 anos no 
Brasil. “A princípio, sempre pensei 
na redução da maioridade para os 16 
anos. Mas, diante das informações 
a que os jovens têm acesso hoje em 
dia e sobretudo diante dos crimes 
que alguns têm cometido, acredito 
que o melhor seja a redução para 
14 anos. Vamos trabalhar para o 
Congresso debater e aprovar essa 
mudança”, disse Bia Kicis.

Regulação das redes
O ministro da Justiça, Flávio Dino 

(PSB), saiu em defesa de uma união 
entre os Três Poderes para que se 
discuta no Brasil a regulamenta-
ção das plataformas digitais e da 
internet. Segundo Dino, é preciso 
encontrar maneiras de responsa-
bilização e mecanismos de se au-
ditar os algoritmos das empresas 
de tecnologia. “É preciso tratar sim 
de regulação, que é humanamen-
te programado e reprogramável, 

sobretudo pelas autoridades legi-
timadas há tanto nos Três Poderes. 
Defender a liberdade é regulá-la 
porque diz respeito ao conteúdo do 
direito, é fixar fronteira entre uso e 
abuso”, declarou.

Crise renal
O governador de São Paulo, Tar-

císio de Freitas (Republicanos), foi 
submetido a uma cirurgia, ontem, 
para retirada de um cálculo renal, em 
Londres. Segundo nota divulgada no 
site oficial do Palácio dos Bandeiran-
tes, a cirurgia correu bem. e ele segue 
em acompanhamento médico.

Tarcísio precisou cancelar sua 
agenda oficial pela Europa devido 
a uma crise nos rins durante os 
compromissos internacionais. Em 
seu lugar, o secretário de Negócios 
Internacionais, Lucas Ferraz, está 
representando o governador nos 
encontros programados para esta 
semana.

Queda de braço
O presidente da Câmara, Arthur 

Lira, disse que os líderes vão apre-
sentar algumas sugestões para re-
solver essa queda de braço com o 
Senado, que já dura mais de 50 dias. 
Uma das ideias é alterar a composi-
ção das comissões mistas que hoje 
têm número fixo: 12 deputados e 12 
senadores. Para, segundo Lira, ter 
uma proporção maior de deputados 
em relação aos senadores, assim 
como ocorre, por exemplo, na Co-
missão Mista de Orçamento.

Na pandemia, a instalação das co-
missões mistas ficou suspensa. Os 
textos estavam seguindo direto para 
o plenário. 

‘Transpicanha’
Nesta segunda-feira (27), o depu-

tado federal Rodolfo Nogueira (PL-
-MS) subiu à tribuna da Câmara dos 
Deputados para ironizar uma das 
promessas de campanha do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 
Segurando uma abóbora na mão, o 
parlamentar, que é produtor rural 
e ligado ao agronegócio, satirizou 
o discurso eleitoral do petista, que 
falava em picanha para o prato da 
população. “Eu queria lembrar o 
Lula que ele prometeu picanha ao 
povo brasileiro. Cadê a picanha que 
o senhor prometeu na campanha?”, 
questionou o congressista no plená-
rio da Casa.

Em Xangai, Dilma tem 1º dia
Dilma Rousseff está de volta à 

vida pública sete anos depois de 
sofrer um impeachment que a tirou 
da Presidência do Brasil. Agora, ela 
retorna em grande estilo e com um 
salário vultoso de mais de R$ 2,6 
milhões por ano. A ex-presidente 
esteve ontem em seu primeiro dia de 
trabalho à frente do Novo Banco de 
Desenvolvimento (NDB), cargo para 
o qual foi indicada pelo governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva, do PT. 

A instituição é conhecida como 
Banco do BRICS e foi criada em 2014 
pelos países que integram o bloco 
econômico de nações emergentes.

Prefeitura de Manaus investe em 
novas estruturas de saúde

O prefeito de Manaus, David Almeida, reforçou, na manhã de ontem (28), o compromisso da 
gestão municipal de investir em novas estruturas básicas de saúde e reformar as existentes, 
para assim conseguir ampliar a cobertura assistencial da Secretaria Municipal de Saúde (Semsa) 
em todas as zonas da capital amazonense e seguir elevando os índices no programa “Previne 
Brasil”, do governo federal. “Hoje, nós temos 317 estruturas de saúde em Manaus. Destas, já 
conseguimos reformar 43. Estamos construindo dez UBS (Unidades Básicas de Saúde) porte 4, 
que vão dar uma nova dinâmica e um novo atendimento à população da cidade de Manaus. Essas 
estruturas funcionam como mini-hospitais e são capazes de atender mais de mil pessoas por 
dia. Isso vai facilitar o dia a dia dos usuários do sistema público de saúde”, enfatizou Almeida.

Entre essas unidades que estão sendo construídas, está a UBS do Parque das Tribos, que 
será entregue no início do segundo semestre deste ano e será a maior estrutura de saúde 
instalada em uma área indígena do mundo. Durante o encontro, foram mostrados os projetos 
implementados pela Semsa nos últimos três anos. 

O prefeito de Manaus destacou que o objetivo é reformar todas as unidades administra-
das pela Semsa até o fim de 2024. “Já temos em licitação mais de 12 estruturas que iremos 
reformar. Estamos revitalizando mais 45, além de fazer a pintura em mais de 150 estabele-
cimentos”, finalizou.

À Câmara Municipal de Manaus (CMM), que aprovou por unanimidade, 
nesta segunda-feira (27), o Projeto de Lei nº 375/2022, do presidente da 
Casa, vereador Caio André (PSC), que proíbe a instalação de medidores 
aéreos de energia na capital. A matéria seguiu para sanção do prefeito de 
Manaus, David Almeida (Avante). O projeto foi aprovado em votação final, 
depois de ter passado por duas comissões na Casa Legislativa, atestando a 
constitucionalidade da matéria.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Ao Departamento de Estado dos Estados Unidos, que anunciou um aumen-
to de preços para vistos de turismo, negócios, de estudantes, trabalhadores 
temporários e investidores, a partir de 30 de maio. O custo dos vistos de tu-
rismo e de negócios e de estudantes e intercâmbio subirá de 160 dólares (R$ 
826,59) para 185 dólares (R$ 955,75). As taxas para alguns vistos temporários 
de trabalho aumentarão dos atuais 190 dólares (R$ 981,58) para 205 dólares 
(R$ 1.059,03), enquanto o visto de comerciantes e investidores (E) aumentará 
de 205 dólares (R$ 1.059,03) para 315 dólares (R$ 1.627,29).

Manaus, quarta-feira 29 de março de 2023
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Lula na ‘Marcha pra Jesus’

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Quase um século de lutas da indústria 
em favor do Brasil

O Brasil tem aproximadamente 70 milhões de evangélicos, cerca 
de 30% da população. A Igreja evangélica continua a sua expansão 
no Brasil, contando já com um número de fiéis que representa quase 
um terço da população do país (31%), segundo um estudo já divulgado 
pelo DataFolha 2020.

A Marcha para Jesus, que reúne o público evangélico  de várias 
denominações, ocorre em várias capitais do Brasil e do mundo. Este 
ano, é a sua 31ª edição e acontecerá no dia 8 de junho, feriado de 
Corpus Christi. O evento já faz parte do calendário oficial do país 
desde setembro de 2009, quando a Lei Federal 12.025 foi sancionada 
pelo então presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT).  Apesar de ser 
o responsável por aprovar a lei, Lula nunca chegou a participar de 
alguma edição.

Mas será se o presidente Lula vai recusar o convite para a marcha 
deste ano? Lula tem que ter em mente que o segundo turno das 
eleições presidenciais de 2022 registrou a menor diferença de votos 
da história entre os candidatos que disputaram o pleito. Lula foi 
eleito com 60,1 milhões de votos, enquanto que Jair Bolsonaro (PL), 
recebeu aproximadamente 58 milhões, quase 2 milhões a menos. 
Segundo pesquisa divulgada pelo DATATEMPO em 2021, a média 
do eleitorado de Lula é entre católicos e sem religião. Enquanto do 
Bolsonaro, são os evangélicos.

Antes das eleições de 2022, especialistas citavam a relevância dos 
votos dos evangélicos para a escolha do presidente e para compor o 
Congresso Nacional. Somente na Câmara, são pelo menos 75 deputa-
dos autodeclarados evangélicos; quase 15% do total de 513 cadeiras.

Lula terá que conquistar o público evangélico para se ter uma 
relação mais amistosa e repensar nas pautas como ideologia de 
gênero, aborto e descriminação das drogas. Temas polêmicos que 
vão de encontro à religião cristã. Lados opostos, mas que precisam 
ser respeitados para o bem-estar de todos.

O Brasil teve participação pe-
quena na Primeira Guerra Mun-
dial (1914-1918), mas o conflito 
provocou imensas dificuldades 
de importação, criando oportu-
nidades para um crescimento 
expressivo. Como consequên-
cia, o número de indústrias em 
São Paulo aumentou de 314, em 
1907, para 4.458, em 1920. Foi 
naquele novo cenário geopolí-
tico que nasceu, há 95 anos, em 
28 de março de 1928, o Centro 
das Indústrias do Estado de 
São Paulo (CIESP), cuja atua-
ção suscitou mudança funda-
mental no desenvolvimento do 
setor, que passou a defender 
seus interesses de maneira au-
tônoma e estratégica.

No regime instaurado em 
1930 por Getúlio Vargas, cria-
ram-se os sindicatos patronais 
e laborais. Por isso, do CIESP 
surgiu a Federação das Indús-
trias do Estado de São Paulo 
(FIESP). Mas, desde então, o 
CIESP seguiu firme na defe-
sa do setor. Hoje, com cerca 
de oito mil associados, tem 
42 diretorias regionais, que 
promovem serviços como in-
formação privilegiada, inteli-
gência de mercado, assessoria 
jurídico-consultiva e técnica, 
econômica, comércio exterior, 
infraestrutura, tecnologia in-
dustrial, responsabilidade so-
cial, meio ambiente, crédito 
e apoio em pesquisas, feiras, 
simpósios, rodadas de negó-
cios, cursos e convênios.

Levando em conta todo esse 
apoio, a proposição de políti-
cas públicas e a defesa seto-
rial, na análise da trajetória do 
CIESP, assim como da FIESP, 
é determinante enfatizar seu 
protagonismo no fomento da 
indústria. Com as transforma-
ções e avanços tecnológicos, 
o setor chegou a representar 
25% do PIB brasileiro, mas sua 
participação decaiu nos últi-
mos 40 anos, situando-se hoje 
em 11,3%. Porém, arca com o 
maior volume no bolo tributá-
rio total, em torno de 30%. Tal 
desproporção afetou muito a 
competitividade e a capacida-
de de investimento. Nossa ati-
vidade é submetida a elevados 
impostos, fluxos de juros altos 
e carência de crédito, câmbio 
volátil, insegurança jurídica e 
excessiva burocracia. Sem fa-
lar de problemas gerados pela 
informalidade interna e a con-

corrência desleal externa.
Considerando que o parque 

fabril gera empregos em gran-
de escala, paga os melhores 
salários, é o que mais investe 
em tecnologia e inovação e 
agrega valor à pauta de expor-
tações, é inevitável uma per-
gunta: será que se não tivesse 
sido exageradamente apenado 
em sua competitividade, o PIB 
nacional teria sido tão pífio 
como na década de 2011 a 2020, 
com expansão média anual de 
apenas 0,3%? Ouso dizer que, 
com uma indústria forte e re-
vigorada, a economia de nosso 
país apresentaria performance 
muito superior.

Considerando que nosso 
crescimento segue baixo, cabe 
aprender com as lições da his-
tória. Como na Primeira Guerra, 
a pandemia, a invasão da Rússia 
à Ucrânia e as tensões entre 
China e EUA provocam dificul-
dade de importações, redução 
da oferta e aumento dos pre-
ços de insumos e certo recru-
descimento do protecionismo. 
Novamente, a indústria tem 
plenas condições de responder 
aos desafios e oportunidades. 
Para isso, estamos fazendo 
nossa parte, com a dissemi-
nação dos preceitos da eco-
nomia verde, substituição de 
fontes de energia, governança 
ambiental, social e corporativa 
(ESG), digitalização e apoio às 
empresas. Mas, não basta.

Por isso, estamos lutando 
perante as autoridades fede-
rais, estaduais, municipais e o 
Parlamento para que o País 
tenha uma política industrial 
que reduza impostos (refor-
ma tributária já!), proporcio-
ne crédito com juros meno-
res, desonere investimentos 
e exportações, garanta mais 
segurança jurídica, promova o 
aporte tecnológico e estimule 
as pequenas empresas. É um 
projeto de Estado e não de 
governos, com visão de longo 
prazo.

Como em 1928, quando nas-
ceu, o CIESP acredita muito 
que seus associados e todos 
os empresários do setor serão 
protagonistas de um ciclo vir-
tuoso de crescimento susten-
tado e desenvolvimento. Sim, 
nossa mobilização, há 95 anos, 
tem sido sempre em favor do 
Brasil.
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Vamos resistir à pauta do retrocesso e obscurantismo

Projeto maroto de Pacheco esvazia Lira e blinda 
o STF de impeachment

Golpe de mão
O projeto Pacheco/Lewan-

dowski prevê “recurso” ao 
plenário de decisão do pre-
sidente da Câmara, que pode-
ria ser revertida por maioria 
simples.

Ativismo autorizado
Dependendo da plateia, 

o ativismo de ministros do 
STF, manifestando-se poli-
ticamente sobre temas a se-
rem julgados, passaria e ser 
permitido.

Ops, atrasou
Outro objetivo do projeto 

era viabilizar o impeachment 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro, mas a turma era lenta 
e foi concluído com atraso.

Intenção fake
Para pegar Bolsonaro, o 

projeto inclui “fake news”, 
que não é crime, entre cri-
mes de responsabilidade que 
podem resultar em impea-
chment.

Ratinho e Tarcísio são 
apostas de Kassab para 2026

Os governadores do Paraná, 
Ratinho Júnior, e de São Pau-
lo, Tarcísio Gomes de Freitas, 
são as principais apostas do 
ex-ministro Gilberto Kassab, 
presidente nacional do PSD, 
para as eleições presiden-
ciais de 2026. Ao contrário 
de Tarcísio, que até se recusa 
a tratar do assunto, Ratinho 
sonha claramente com o pro-
jeto presidencial. Aliados de 
primeira hora acham que a 
candidatura à sucessão de 
Lula é o “caminho natural”.

Cada um com sua dor
Além de governar o maior 

Estado, Tarcísio tem a chan-
ce de representar o bolso-
narismo, mas, ao contrário 
de Ratinho, pode disputar a 
reeleição.

Pole position
Ao contrário de Lula, decep-

cionante nos seus cem pri-
meiros dias, os governadores 

do PR e SP têm desempenho 
elogiado pelos eleitores.

Mantendo a média
O desafio de Ratinho e Tar-

císio é manter a avaliação po-
sitiva dos seus governos, a 
fim de serem credenciados à 
disputa presidencial.

Senado garante impunidade
O assassinato da professo-

ra a facadas, em São Paulo, 
fez lembrar que o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, 
engaveta propostas de redu-
ção da maioridade penal. O 
Senado cozinha o tema desde 
1993, há 30 anos.

Mentira oficial
O governo se manteve cala-

do diante o desafio de Rosân-
gela Moro, deputada, mulher e 
mãe, que cobrou do novo “Mi-
nistério da Verdade”, criado 
para “lutar contra fake news”, 
que reconheça a mentira de 
Lula sobre “armação” das víti-
mas, na trama para assassinar 
autoridades.

Soco no presidente
Ao ser indagado sobre a briga 

entre os presidentes do Sena-
do e da Câmara sobre medidas 
provisórias, o senador Eduar-
do Gomes (PL-TO) observou: 
“quem primeiro desferir um 
soco, vai acertar no Lula”.

Mãos no cofre
Viraliza nas redes sociais 

meme mostrando fotos de 
Dilma quando era julgada, nos 
tempos de chumbo, e hoje. 
Com a legenda: “De assal-
tante de banco a presidente 
de banco. Nunca desista dos 
seus sonhos”.

Irresponsabilidade
Virou briga no PT do Ceará 

a disputa pelo controle do 
Incra. Irresponsavelmente, o 
comando do órgão federal de 
“reforma agrária” foi entregue 
aos radicais do MST, desagra-
dando a bancada federal.

Aberto brazuca

Senador Rogério Marinho (PL-RN) promete oposição à “agenda do atraso” de Lula

O banco Itaú é o principal 
patrocinador do Aberto de 
Tênis de Miami, nos Estados 
Unidos. Até em razão da pre-
sença expressiva de brasilei-
ros na entre os moradores da 
cidade e, também, na plateia.

São uns artistas
Agentes do Detran do DF, 

que recebem acima dos R$20 
mil mensais e mal são vistos 
durante o dia, ganham folga 
de 60 horas após plantão no-
turno. Ganhavam: o Tribunal 
de Contas mandou acabar a 
brincadeira.

Tamanho do problema
O banco First Citizens, da Ca-

rolina do Norte, fechou a com-
pra do Silicon Valley Bank, que 
faliu no mês passado. Herdará 
US$119 bilhões em depósitos, 
equivalente ao triplo do valor 
de mercado do Itaú.

Pensando bem...
...o “combate a fake news” do 

governo só se importa com a 
mentira dos outros.

PODER SEM PUDOR

Eleitorado difícil
Então deputado federal, 

Fernando Gabeira andava 
descrente no eleitorado. Em 
visita a Anapu (PA), falou da 
incerteza da eleição que en-
frentaria em 2006, sobretu-
do dos eleitores conquistados 
com bandeiras como a des-
criminalização da maconha: 
“Está difícil: as prostitutas, 
que votam em mim, traem 
por profissão. Os maconheiros 
nem sempre acordam a tem-
po de votar e, quando fazem 
isso, esquecem meu número. 
E os gays só querem saber de 
Lindbergh Faria, o ‘lindinho’.”

O projeto maroto do presidente do Senado, desfigurando a Lei do Impeachment, objetiva anular 
a prerrogativa constitucional do presidente da Câmara de decidir sobre abertura do processo. O 
protagonismo de Arthur Lira consome Rodrigo Pacheco de inveja. Para fazer o serviço, o senador 
acionou o ministro Ricardo Lewandowski, de alegadas ligações ao PT. Não deu outra: o projeto 
facilita o afastamento de presidentes e torna mais difícil impichar ministros do Supremo Tribunal 
Federal (STF)

Rafael Cervone
engenheiro e empresário, é o presidente do Centro das Indús-
trias do Estado de São Paulo (CIESP)
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‘Vida nova’, diz Wilson Lima sobre 
reassentamento de mais 200 famílias
Parte das famílias 
que ainda não está 
com processo de 
reassentamento 
concluído receberá 
Bolsa Moradia 
Transitória no valor 
de R$ 550

O governador do Amazonas, 
Wilson Lima, deu início 
nesta terça-feira (28) ao 
reassentamento de mais 

200 famílias da Comunidade da 
Sharp e Manaus 2000 que vivem na 
área de intervenção do Programa 
Social e Ambiental de Manaus e 
Interior (Prosamin+) e foram afeta-
das pelas fortes chuvas do último 
sábado (25).

Inicialmente, 142 famílias que já 
estavam com processos de re-
assentamento adiantados estão 
recebendo soluções de moradia 
como indenizações e auxílio, em 
valores que somam mais de R$ 8 
milhões. O pagamento foi realiza-
do no Centro de Convenções do 
Amazonas Vasco Vasques, Zona 
Centro-Sul de Manaus.

As demais 58 famílias, que por 
se encontrarem nas áreas mais 
críticas impactadas pelas chuvas, 
recebem Bolsa Moradia Transi-
tória no valor de R$ 550 – com o 
pagamento da primeira parcela já 
sendo efetuado –, até que o pro-
cesso de reassentamento delas 
seja feito de forma definitiva.

Dessas 58 famílias, mais de 40 
já receberam a primeira parcela. 
O atendimento para início do pa-
gamento da bolsa para as outras 
famílias será feito ao longo dessa 
semana.

“Quem está saindo lá do alagado 
vai ter uma vida nova, vai ter uma 
perspectiva nova de vida. Ago-
ra, vocês não têm ideia o quanto 
isso me realiza enquanto cidadão, 
enquanto ser humano, em ser um 
instrumento para poder ajudar a 
mudar a vida das pessoas. E é 
isso que faz sentido na minha vida 

O governador esteve pessoalmente na prestação de auxílio para as famílias nesta terça-feira, na Zona Centro-Sul

enquanto governador, poder tra-
balhar por quem tanto precisa”, 
declarou Wilson Lima.

Além do governador, participa-
ram da solenidade secretários mu-
nicipais, como o superintenden-
te estadual de Habitação, Jivago 
Afonso; deputadas e deputados 
estaduais como Alessandra Cam-
pêlo, Abdala Fraxe, Joana D’arc, 
Maira Dias e Débora Menezes; e os 
vereadores Diego Afonso e Glória 
Carrate.

Pagamentos
Com as 142 indenizações des-

ta terça-feira, chega a 410 o nú-
mero de famílias das duas áreas 
do Prosamin+ com o processo de 
reassentamento concluído pelo 
Governo do Amazonas.

Os pagamentos variam entre in-
denização, bônus moradia, auxílio 
moradia, bolsa moradia transitória, 
unidade habitacional ou fundo de 
comércio. Os processos tramitam 
na Superintendência Estadual de 
Habitação (Suhab).

“Agradeço toda a equipe do pro-
jeto que está ajudando a gente a 
sair dessa área de risco. E agora é só 
alegria, vou ter uma casa boa para 
morar com meus filhos”, relatou a 
comerciante Rosimeire dos Santos 
Padilha, que mora na Sharp há 9 
anos e está entre as 58 famílias 
que passaram a receber o Bolsa 
Moradia Transitória.

Prosamin+
Executado pela Unidade Gestora 

de Projetos Especiais (UGPE), o 

DIVULGAÇÃO

novo Prosamin+ vai urbanizar uma 
área de 340 mil m², ao longo do 
Igarapé do Quarenta, num trecho 
entre a avenida Manaus 2000, no 
Japiim, e a Comunidade da Sharp, 
no bairro Armando Mendes, de 
onde serão reassentadas, no total, 
2.383 famílias, cadastradas desde 
2020, quando iniciaram os traba-
lhos na área.

Além de promover o saneamento 
básico e a urbanização onde atua, o 
programa contribui com a retirada 
das pessoas das áreas de risco, 
evitando que, em época de chuva, 
fiquem vulneráveis.

Fortes chuvas
No último domingo, Wilson Lima, 

acompanhando o ministro da In-
tegração e do Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes, e a minis-
tra do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva, percorreu 
a comunidade da Sharp e outras 
áreas fortemente atingidas pelo 
temporal que provocou alagamen-
tos em Manaus.

Os ministros assumiram o com-
promisso de, por meio do Governo 
Federal, dar apoio para levar ajuda 
humanitária e contribuir para o 
reassentamento das famílias.

Na segunda-feira, o governador 
se reuniu com representantes do 
Banco Interamericano de Desen-
volvimento (BID), em Brasília (DF), 
para fortalecer a parceria com a 
instituição e acelerar as etapas do 
Prosamin+. Wilson Lima foi rece-
bido por Morgan Doyle, represen-
tante do BID no Brasil, e Gustavo 
Mendez, especialista em Água e 
Saneamento.

“O governador Wilson Lima de-
monstrou para o BID a necessidade 
de aceleração no processo de pa-
gamento, na liberação de recursos, 
na inclusão de mais imóveis que 
foram identificados em área de 
risco em virtude das fortes chuvas 
dos últimos dias. A nossa previsão 
é para que até o meio do ano 
todas as famílias que residem na 
área de risco sejam reassentadas e 
retiradas dessas áreas”, concluiu o 
superintendente da Suhab Jivago 
Afonso.

O ex-presidente Jair Bolsonaro 
levou um terceiro pacote de joias 
dadas pelo regime da Arábia Saudita 
quando deixou o mandato, no fim de 
2022. O Estadão apurou que o estojo 
inclui um relógio da marca Rolex, de 
ouro branco, cravejado de diamantes. 

A caixa de madeira clara, que 
traz o símbolo verde do brasão de 
armas da Arábia Saudita, contém 
uma caneta da marca Chopard pra-
teada, com pedras incrustadas. Há 
um par de abotoaduras em ouro 
branco, com um brilhante cravejado 
no centro e outros diamantes ao 
redor. Compõe o conjunto, ainda, 
um anel em ouro branco com um 
diamante no centro e outros em 
forma de “baguette” ao redor, uma 
“masbaha”, um tipo de rosário árabe, 
feito de ouro branco e com pingen-
tes cravejados em brilhantes.

O relógio Rolex é encontrado na 
internet pelo preço de R$ 364 mil. 

Os demais itens, quando compara-
dos a peças similares, somam, no 
mínimo, R$ 200 mil. Isso significa 
que esta terceira caixa de presentes 
está estimada em mais de R$ 500 
mil, na hipótese mais conservadora.

A reportagem apurou que este 
conjunto de joias, diferentemente 
das outras duas caixas enviadas a 
Bolsonaro, foi recebido em mãos 
pelo próprio ex-presidente, quando 
esteve com sua comitiva em viagem 
oficial a Doha, no Catar, e em Riad, 
na Arábia Saudita, entre os dias 28 
e 10 de outubro de 2019.

A reportagem apurou que, nes-
te caso, Bolsonaro voltou com o 
conjunto de joias para o Brasil e 
deu ordens para que os itens fos-
sem levados a seu acervo privado, 
o que foi confirmado no dia 8 de 
novembro de 2019, pelo Gabinete 
Ajunto de Documentação Histórica 
da Presidência.

Bolsonaro recebeu 3º conjunto 
de joias com Rolex de diamantes

Na manhã desta terça-fei-
ra (28), a Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Aleam), 
por meio de sua Procuradoria 
Especial da Mulher, e a De-
fensoria Pública do Estado 
do Amazonas (DPE/AM) as-
sinaram Termo de Acordo de 
Cooperação Técnica, com o 
objetivo de conjugar esfor-
ços para promover a prote-
ção integral aos direitos das 
mulheres que procuram por 
apoio jurídico junto à Pro-
curadoria Especial da Casa 
Legislativa.

O presidente da Aleam, 
deputado Roberto Cidade 
(UB), ressaltou a importân-
cia do acordo para o aten-
dimento da Procuradoria 
Especial. “Com esse Acor-
do  vamos de fato dar agi-

lidade nos processos das 
mulheres que vierem até a 
Procuradoria, com a equi-
pe da Defensoria Pública, 
que estará acompanhando 
as demandas. Isso aumenta 
a agilidade do atendimento 
e beneficia as mulheres do  
Estado”, destacou.

A defensora pública Carol 
Carvalho explicou como a 
equipe da DPE-AM vai au-
xiliar o trabalho da Procu-
radoria Especial da Aleam. 

“Esse diálogo interinstitu-
cional é extremamente im-
portante para avançarmos 
em pautas essenciais para 
as mulheres. Então, a Defen-
soria vai estar aqui à dispo-
sição para atender todos os 
casos de guarda dos filhos, 
investigação de paternidade, 

reconhecimento de solução 
de união estável e a todas 
necessidades que as mulhe-
res buscarem aqui na Aleam”, 
afirmou.

O defensor público geral do 
Estado do Amazonas, Ricar-
do Queiroz de Paiva, avaliou 
que o acordo é um passo im-
portante. “É um grande avan-
ço para a DPE-AM, vamos 
junto com a Aleam acolher 
essas mulheres, as vítimas, 
e poderemos auxiliar em ou-
tras situações que surgem 
em casos de violência. Isso é 
essencial para que possamos 
combater a violência contra 
as mulheres. A Defensoria 
está aberta a futuras parce-
rias com o Poder Legislativo 
para atender a população”,  
declarou.

Aleam e DPE assinam Termo de Cooperação Técnica 
que fortalece a Procuradoria Especial da Mulher 

PRESENTE SAUDITAPAUTA FEMININA
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Novo Airão será transformado 
em Destino Turístico Inteligente

Novo Airão (distante 
115 quilômetros de 
Manaus) foi escolhi-
do pelo Ministério do 

Turismo (MTur) para integrar 
a Estratégia Nacional Des-
tinos Turísticos Inteligentes 
(DTI) Brasil. Com o apoio da 
Empresa Estadual de Turismo 
(Amazonastur), Novo Airão foi 
um dos doze selecionado en-
tre as 500 cidades concorren-
tes para receber a consultoria 
que auxiliará o município na 
capacitação e construção de 
um plano de transformação.

Na Região Norte, apenas 
Novo Airão e Belém foram 
selecionados. A consultoria 
será realizada pelo Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Se-
brae) em parceria com Banco 
Interamericano de Desenvol-
vimento (BID). O resultado do 
edital foi divulgado na sexta-
-feira (24). 

De acordo com o presiden-
te da Amazonastur, Gustavo 
Sampaio, a primeira reunião 
com o grupo de municípios 
selecionados ocorrerá em São 
Paulo, no próximo dia 4 de 
abril, durante a World Travel 
Marketing (WTM Latin Ameri-
ca), o maior evento para negó-
cios do segmento do turismo.

“Novo Airão é um municí-
pio que vem sendo adotado 
pelo Governo do Estado como 
modelo de cidade inteligente 
de turismo aqui no Amazonas 
e ter sido selecionada pelo 

ECONOMIA CIRCULAR

Manaus vai participar de evento sobre economia sustentável
A Prefeitura de Manaus, 

via Instituto Municipal 
de Planejamento Urbano 
(Implurb), vai participar do 
evento regional “Economia 
Circular & Gestão de Re-
síduos – rumo a práticas 
mais sustentáveis”, que 
ocorrerá em Fortaleza (CE), 
nos dias 4 e 5 de maio, 
dentro da programação do 
Programa Internacional de 
Cooperação Urbana (Iurc). 

O projeto global dá apoio 
a cidades de diferentes 
regiões do mundo, para 
compartilhar soluções e 
desafios comuns no de-
senvolvimento urbano 
sustentável. Este é o úl-
timo ano da cooperação 
internacional com mais in-
tercâmbio e troca de ex-
periências e vivências com 
a cidade-membro parcei-
ra de Manaus, Nápoles,  
na Itália. 

Em Fortaleza, o evento 
é organizado em parceria 
com o Instituto de Ciência e 
Inovação do Município (Ci-

tinova) e a prefeitura local. 
Para os participantes do 
Iurc América Latina, será 
uma oportunidade de fazer 
networking com especia-
listas internacionais, bem 
como obter mais conhe-
cimento prático sobre a 
economia circular. Os cus-
tos são financiados pela  
União Europeia. 

“Vamos conhecer experi-
ências na área, na prática, 
e o intercâmbio permite 
que possamos aprimo-
rar cada vez mais nossas 
políticas públicas, tendo 
como ponto de vista ca-
sos bem-sucedidos Brasil 
e mundo afora”, explicou 
o vice-presidente do Im-
plurb, arquiteto e urbanista  
Claudemir Andrade. 

Fortaleza trabalha com 
projetos como micropar-
ques, ilhas ecológicas e li-
xeiras subterrâneas, além 
de usar triciclos elétricos 
para a coleta seletiva, bio-
digestores em escolas e 
produção de biogás, entre 

outras iniciativas. 
“Teremos ainda pautas 

sobre eventos culturais, 
de turismo e promoção 
do espaço público com a 
comunidade e técnicos, 
compartilhando soluções 
e experiências. A nossa 
intenção é que, após as 
obras de revitalização pre-
vistas e em curso para o 
‘Nosso Centro’, se consiga 
manter o território sus-
tentável e atrativo para a 
população visitar, morar, 
ocupar com arte e turismo”,  
explicou Andrade.

Ainda estão na agen-
da estudos de projeto de 
regeneração urbana em 
orlas; sustentabilidade; 
engajamento comunitário; 
reabilitação de edifícios 
históricos para atividades 
culturais; e convite a outras 
cidades, como Barranquilla 
(Colômbia), Málaga (Espa-
nha) e Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), para 
que possam apresentar 
casos dentro dos temas.

Diego Peres/Secom

BID é o espelho de todo 
o trabalho que vem sendo 
feito. Trabalho de regula-
rização, de ordenamento 
que vem sendo feito na 
cidade, valorizando o que 
é da terra, nossas raízes, 
nossa cultura e claro, o 
ecoturismo, as belezas na-
turais de Novo Airão, que 
é uma cidade belíssima”, 
afirmou Gustavo.

O presidente da Ama-
zonastur ressaltou, ainda, 
que ter o município se-
lecionado auxilia o Ama-
zonas a se posicionar a 
nível internacional. “Ter o 
reconhecimento de uma 
instituição de alto renome 
como o BID para a gente 
é muito importante”, des-
tacou. 

A metodologia criada na 
Espanha segue nove pi-
lares: Governança; Inova-
ção; Tecnologia; Susten-
tabilidade; Acessibilidade; 
Promoção e Marketing; 
Segurança; Mobilidade e 
Transporte; e Criatividade. 

Para a secretária munici-
pal de Indústria, Comércio 
e Turismo de Novo Airão, 
Suzianne de Oliveira, a 
oportunidade vai alavan-
car não só o nome de Novo 
Airão, como de todo o Ama-
zonas no cenário turístico 
do Brasil.

“Queremos agradecer 
aqueles que, desde 2019, 
têm investido e acreditado 
que Novo Airão pode ser a 
cidade inteligente da Ama-
zônia, em especial o Gover-
no do Estado que acredita 
no projeto do turismo pau-
tado na sustentabilidade, 
educação, tecnologia e, 
agora, inovação”, disse a 
secretária.

Conforme o Sebrae, um 

Novo Airão terá investimentos de sustentabilidade, educação, tecnologia e inovação

Novo Airão vem sendo 
adotado pelo governo 
do Estado como 
modelo de cidade 
inteligente de turismo 
no Amazonas

destino turístico inteligen-
te gerencia processos de 
visitação de forma susten-
tável, se comprometendo 
a gerar experiências po-
sitivas na região. Entre as 
principais iniciativas que 
podem ser aplicadas, se-
gundo o Sebrae, estão a 
implantação de acessibi-
lidade, acesso à internet 
em pontos estratégicos, 

facilitação no acesso de 
informações turísticas, 
criação de aplicativos de 
suporte aos visitantes, en-
tre outras.

Edital 
O edital do “Programa 

Turismo Futuro Brasil” 
teve três premissas fun-
damentais: a participação 
de quaisquer municípios, 

desde que estivessem no 
Mapa do Turismo Brasi-
leiro 2022 do Ministério 
do Turismo, a representa-
tividade das cinco regiões 
brasileiras e selecionar 
destinos com perfis dis-
tintos, de pequeno, médio 
e grande porte.

Na Região Norte foram 
selecionadas a capital Be-
lém e a cidade de Novo 

Airão (AM). Já no Centro-
-Oeste, as cidades escolhi-
das foram Pirenópolis (GO) 
e Bonito (MS). No Nordeste, 
Penedo (AL) e as capitais 
São Luís e Recife. No Sul 
do país, a capital Curitiba 
e Bombinhas (SC) foram as 
escolhidas. Já no Sudeste, 
Belo Horizonte, Ilhabela 
(SP) e Paraty (RJ) recebe-
rão a metodologia.

Divulgação

Manaus debaterá soluções e desafios no desenvolvimento urbano sustentável



Redação

O prefeito de Manaus, David 
Almeida, reforçou, ontem 
(28), o compromisso da 
gestão municipal de in-

vestir em novas estruturas básicas 
de saúde e reformar as existentes, 
para assim conseguir ampliar a co-
bertura assistencial da Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa) em 
todas as zonas da capital amazo-
nense e seguir elevando os índices 
no programa “Previne Brasil”, do 
governo federal.

A declaração ocorreu durante 
reunião realizada na sede da Se-
msa, localizada na avenida Maceió, 
bairro Adrianópolis, Zona Centro-
-Sul. Participaram do encontro a 
titular da pasta, Shádia Fraxe, e 
os subsecretários Nagib Salem e 
Djalma Coelho.

“Hoje, nós temos 317 estruturas 
de saúde em Manaus. Destas, já 
conseguimos reformar 43. Esta-
mos construindo dez UBS (Uni-
dades Básicas de Saúde) porte 
4, que vão dar uma nova dinâ-
mica e um novo atendimento à 
população da cidade de Manaus. 
Essas estruturas funcionam como 
mini-hospitais e são capazes de 
atender mais de mil pessoas por 
dia. Isso vai facilitar o dia a dia dos 
usuários do sistema público de 
saúde”, enfatizou Almeida.

Entre essas unidades que estão 
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O compromisso da gestão 
municipal é investir em 
novas estruturas básicas 
de saúde e reformar as 
existentes

DHYEIZO LEMOS / SEMCOM

David Almeida destaca o compromisso de ampliação da cobertura assistencial da Semsa

Prefeitura investe em novas 
estruturas básicas de saúde 

sendo construídas está a UBS do 
Parque das Tribos, que será entre-
gue no início do segundo semestre 
deste ano e será a maior estrutura 
de saúde instalada em uma área 
indígena do mundo.

Durante o encontro, foram mos-
trados os projetos implementados 
pela Semsa nos últimos três anos. 
As marcas contribuíram para que 
Manaus saísse da crise instalada 
durante a segunda onda de ca-
sos da Covid-19, em 2021, para 
referência em saúde básica no 

Brasil, sendo a primeira coloca-
da no ranking das capitais nos 
últimos três quadrimestres, de 
acordo com os índices do “Previ-
ne Brasil”, programa do Ministério 
da Saúde, que avalia a qualidade 
do serviço básico oferecido em  
todo país.

O prefeito de Manaus destacou 
que o objetivo é reformar todas 
as unidades administradas pela 
Semsa até o fim de 2024.

“Já temos em licitação mais de 
12 estruturas que iremos refor-

mar. Estamos revitalizando mais 
45, além de fazer a pintura em mais 
de 150 estabelecimentos. Com 
isso, vamos alcançar quase todos 
os nossos estabelecimentos de 
saúde. Foram reformas, pinturas, 
recuperação e construção. Além 
disso, os espaços foram equipa-
dos e abastecidos para que não 
faltem medicamentos para quem 
precisa. Esse é o compromisso da 
prefeitura e vamos sempre bus-
car ampliar a nossa vantagem no 
‘Previne Brasil’”, finalizou.

PREJUDICIAIS

Produtos de camelôs chegam a custar até R$ 20 nas ruas de Manaus

‘Óculos de camelôs’ podem prejudicar a visão de manauaras
Redação

Dores de cabeça, imagens 
embaçadas, cansaço visual, 
tonturas e sonolência. Esses 
são apenas alguns dos sin-
tomas com que as pessoas 
que usam óculos sem recei-
tas e comprados em camelôs, 
feiras e farmácias convivem 
diariamente.

Facilmente encontrados, 
eses produtos que chegam 
a custar até R$ 20 nas ruas de 
Manaus, funcionam apenas 
como lupas que auxiliam na 
visão de perto, uma vez que 
são confeccionados com len-
tes esféricas positivas e são 
totalmente ineficazes para 
pacientes míopes (que ne-
cessitam de lentes esféricas 
negativas) e astigmatas (que 
usam lentes cilíndricas).

De acordo com o médico 
oftalmologista do Hospital 
Nilton Lins (HNL), Thiago 
Monteiro, apesar de não con-
tribuírem para o desenvolvi-
mento de doenças estrutu-
rais nos olhos, como catarata 
e glaucoma, os óculos sem 
receitas provocam sérios 
distúrbios visuais e afetam 
diretamente na qualidade de 
vida de seus usuários.

“Esses óculos são feitos 
com o mesmo grau em ambas 
as lentes, mas cada caso é um 

REPRODUÇÃO

Suspeito de 
divulgar cenas 
íntimas da ex

AMEAÇA

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Coari (a 363 
quilômetros de Manaus), 
prendeu, na segunda-feira 
(27), um homem, de 31 anos 
que estava sendo investi-
gado por divulgar cenas 
íntimas da sua ex-compa-
nheira. Na ocasião, foram 
encontradas com ele uma 
arma de fogo e várias mu-
nições de calibres distintos, 
no bairro Espírito Santo.

De acordo com o dele-
gado José Barradas, titular 
da unidade policial, a prisão 
aconteceu em decorrência 
de um mandado de busca e 
apreensão em nome dele, 
que estava sendo investiga-
do pelos crimes de ameaça e 
divulgação de cenas de sexo 
de sua ex-companheira, de 
38 anos.

“O crime ocorreu no dia 18 
de março deste ano, quando 
o autor estava na casa da 
vítima, e tirou fotos dela 
sem consentimento. Logo 
depois, quando ela estava 
distraída, ele divulgou as 
imagens via aplicativo de 
mensagens para terceiros”, 
contou Barradas.

Segundo a autoridade 
policial, após a prática do 
crime, ele ainda ameaçou 
a vítima com uma arma de 
fogo, caso ela não continu-
asse com o relacionamento 
amoroso. Ela registrou um 
Boletim de Ocorrência (BO) 
contra ele, e foram iniciadas 
as investigações.

caso, e nem sempre o pa-
ciente tem o mesmo grau 
nos dois olhos. São produ-
tos padronizados que além 
de não fazerem a correção 
correta do problema, tem 
a qualidade da lente ruim”, 
explicou.

O especialista também 
acrescenta que o número 
de pacientes que buscam 
a assistência oftalmológica 
no HNL com sintomas pro-
vocados pelo uso frequen-
te destes óculos tem au-
mentado nos últimos anos, 

a p e s a r 
de muitos 
omitirem a 
informação 
na consulta.

“O perfil de 
usuários desses 
óculos é de adul-

tos, em média a partir de 
40 anos, que começam a 
ter sintomas de presbio-
pia (dificuldade para ler de 
perto) e que que não tem 
condições de comprar ócu-
los com receita. Mas a cada 
ano, há uma piora na visão 
fisiológica e o uso contínuo 
e errado afeta a graduação 
que seria adequada para 
tratar o problema no fu-
turo”.

Raios ultravioletas
Para crianças, Monteiro 

alerta que os óculos sem 
receita não funcionam e 
podem piorar o erro re-
fracional do paciente, além 
de provocar sintomas como 
dores de cabeça e o desen-
volvimento do estrabismo.

Os óculos de sol adqui-
ridos nas ruas, também 
muito consumidos pela 
população, representam 
u m r i s c o 

para a saúde. De acordo 
com o especialista, eles 
criam uma falsa sensa-
ção de segurança, mas na 
verdade são nocivos, uma 
vez que não tem proteção 
contra os raios UVA/UVB 
e podem causar danos na 
córnea, cristalino e retina.

“Os óculos solares ade-
quados são os polarizados 
com proteção contra os 
raios ultravioletas. Inclusi-
ve, se o paciente tiver algum 
tipo de grau, é possível con-
feccionar com a mesma re-
ceita dos óculos normais os 
óculos solar”, acrescentou.

Os atendimentos of-
talmológicos no Hospital 
Nilton Lins ocorrem dia-
riamente. Os agendamen-
tos das consultas podem 
ser feitos pelo número de 
WhatsApp (92) 3643-2133 
para pacientes particulares 
e também para portado-
res dos planos Fusex e You 
Saúde.



Manaus, quarta-feira 29 de março 2023

Gabriel Bravo

No dia 30 de março, 
Thiago de Mello faria 
97 anos. A Editora Va-
ler preparou uma ho-
menagem ao autor, aos 
leitores e fãs do ‘Guru 
Grande’, como o chamou 
Gabriel Garcia Marques. 
Todos os livros do poeta 
entre os dias 27 e 31 de 
março, estarão com 30% 
de desconto. 

Entre os livros que es-
tarão com o desconto, 
estão: “Silêncio e pala-
vra”, “Estatutos do ho-
mem”, “Manaus – Amor 
e memória”, “A floresta 
vê o homem” e o “No-
tícias da visitação que 
fiz no verão de 1953 ao 
rio Amazonas e seus 
barrancos”, este último 
publicado em 2020 pela 

editora. 
A editora também pu-

blicará diversos artigos 
sobre as obras do autor 
no blog do grupo: www.
blogdavaler.com. Lá es-
tarão disponíveis textos, 
entrevistas e vídeos so-
bre o maior poeta da 
Amazônia.

Para adquirir uma das 
seis obras de Thiago 
de Mello editadas pela 
Valer, basta acessar o 
site www.editoravaler.
com.br ou solicitar pelo 
WhatsApp no número 92 
99613-1113.

Sobre Thiago de Mello
Amadeu Thiago de 

Mello nasceu em Po-
rantim do Bom Socorro, 
município de Barreiri-

nha (interior do Estado 
do Amazonas), no dia 
30 de março de 1926 
e é um poeta e tradu-
tor brasileiro. É um dos 
poetas mais influentes 
e respeitados no país, 
reconhecido como um 
ícone da literatura bra-
sileira.

O Grupo Valer também 
produziu um vídeo, dis-
ponível no canal do you-
tube da editora, sobre a 
vida e obra do escritor, 
que assim como Jorge 
Amado, fez amizades e 
foi admirado por inte-
lectuais do mundo todo, 
como Manuel Bandeira, 
Pablo Neruda, Fernando 
Henrique Cardoso, Sal-
vador Allende, dentre 
outros.

POESIA
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Livros com descontos para comemorar aniversário de Thiago de Mello

‘Tubones Coral’ comemora dez 

   Da redação

O Tubones Coral, pro-
jeto de extensão da 
Escola Superior de 
Artes e Turismo da 

Universidade do Estado do 
Amazonas (Esat/UEA), com-
pletará dez anos em 2023. 
Para celebrar a data, o gru-
po iniciará, no mês de abril, 
a “Turnê 10 anos Tubones 
Coral”, que percorrerá oito 
municípios do Amazonas. A 
primeira apresentação será 
no dia 1º de abril, às 20h, 
no Ginásio Arnaldo Coimbra, 
na avenida Castelo Branco, 
em São Gabriel da Cachoeira 
(distante 852 quilômetros de 
Manaus).

Fabio Carmo Plácido San-
tos, coordenador do projeto 
e professor da UEA, explica 
que o Tubones nasceu para 
colocar em prática o que é 
ensinado nas aulas do cur-
so de Música.  “A intenção 
era praticarmos uma ativi-
dade pedagógica. Mas, com o 
tempo, percebemos que esse 
grupo poderia fazer parte de 
várias atividades que acon-
tecem na universidade, como 
colação de grau, ou fazendo 
a parte cultural dos eventos”, 
informa.

Segundo o professor Fabio, 
o Tubones Coral é, também, 
uma atividade social. Isso por-
que, além de os alunos prati-
carem e terem contato com 
o público, existem pessoas 
da comunidade que partici-

anos com turnê pelo Amazonas
A primeira 
apresentação 
do projeto de 
extensão da 
UEA será em 
São Gabriel 
da Cachoeira

SECRETARIA DE CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA

pam. “Essa interação é ensino, 
pesquisa e extensão com o 
público externo da academia. 
Acho muito importante o pro-
jeto, visto ele ser um leque de 
possibilidades”, destaca.

Hoje, o grupo conta com 16 
integrantes, sendo 11 trombo-
nes tenores, dois trombones 
baixos, uma tuba e dois per-
cussionistas. As programa-
ções agendadas do Tubones 
Coral acontecerão em São 
Gabriel da Cachoeira, (1º de 
abril); Tabatinga (20 e 21 de 
maio); Itacoatiara (10 e 11 de 
junho); Manaus (13 de junho); 
Presidente Figueiredo (17 e 18 

de junho); Manacapuru (08 e 
09 de julho); Parintins (15 e 16 
de agosto); e em Tefé (22 e 23 
de julho).

“Comemoramos 10 anos do 
Tubones em 2023. A data ofi-
cial é dia 13 de junho, mas ini-
ciaremos uma turnê com uma 
série de concertos em vários 
municípios do Amazonas. Ela 
culminará com um evento no 
dia 13 de junho para celebrar 
esses 10 anos do projeto de 
extensão Tubones Coral. O 
projeto leva música regional, 
popular brasileira e clássica 
aos quatro cantos do estado. 
Serão sempre dois concertos: 

um na unidade ou em algum 
espaço do município, e outro 
no domingo, em uma igreja 
da cidade”, explica o coorde-
nador.

 
Apresentações e repertório
O Tubones ficou marcado 

nas apresentações institucio-
nais da UEA, principalmente 
na tradicional divulgação do 
resultado do Vestibular e do 
Sistema de Ingresso Seriado 
(SIS). “O Tubones, na verdade, 
já é da casa! Faz toda a parte 
artística e cultural da UEA. É 
bem interessante porque o 
momento dos resultados é de 

imensa alegria e euforia. E o 
Tubones está lá, fazendo parte 
da vida de muita gente. Mas 
ele também faz-se presente 
em outras atividades como, 
por exemplo, o Seminário de 
Metais. Este é um evento con-
solidado na universidade, com 
o apoio da Fapeam.”

O repertório do grupo é 
erudito, mas há o repertório 
popular como as toadas dos 
bois-bumbás Caprichoso e 
Garantido. “Tocamos Amazo-
nas Moreno, Porto de Lenha, 
Festa da Raça, Saga do Cano-
eiro, entre outras músicas que 
atraem o público”, finaliza o 

professor Fabio Carmo.

Histórico do Tubones Coral
A primeira apresentação do 

grupo foi realizada em junho 
de 2013, na Catedral Metro-
politana de Manaus - Nossa 
Senhora da Conceição, com 
um repertório erudito. Com 
o aumento da demanda por 
parte da universidade, o gru-
po inseriu música popular e, 
também, músicas de cunho 
regional, buscando a forma-
ção de público e também para 
suprir a demanda de atra-
ções culturais nos eventos  
acadêmicos.

Poeta amazonense Thiago de Mello completaria 97 anos em 2023

FABIANO CONTARATO/TWITTER 

Integrantes do “Tubones Coral” na escada de acesso ao palco do Teatro Amazonas
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POSTO SÃO JOSÉ COMÉRCIO DE DERIVADOS DE PETRÓLEO LTDA, tor-
na público que recebeu da SEMMAS, a LMO N° 308/2014-4, sob o processo 
2021.15848.15858.0.000203, que autoriza a atividade Comercialização de Com-
bustíveis, com a finalidade de autorizar o funcionamento do Comércio varejista de 
combustíveis para veículos automotores - composto por 02 (dois) tanques bipartidos 
15/15, com capacidade individual de 30m³, totalizando 60m³ e troca de óleo “POSTO 
SÃO JOSÉ”. Com validade até 22/03/2026, sito na Av. Autaz Mirim, Nº 64, Casa 
A – São José Operário – Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   3.785/2012


